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专业队拳手有更多参加国内四大职

业拳击组织及中国推广人组织的比

赛的机会。

以前，体制内的拳击选手若想

保留全运会、奥运会等参赛资格，

是不能参加体制外的拳击比赛的。

2019 年 12 月 13 日，中国拳击协会

颁布了《全国注册的拳击运动员参

加商业性和各类体制外拳击赛事的

暂行办法》，规定只要选手向中国

拳协备案获批，就可以参加商业性

等体制外赛事。

在王连方看来，这一系列举措，

可以提升中国职业拳击整体水平，

让市场上的拳击比赛愈加规范，让

“地下擂台”的生存空间越来越小。

上世纪 50 年代，上海是新中

国拳击运动的“摇篮”。近十几年

来，上海又和贵州联合培养出了

中国第一个拳击奥运冠军邹市明，

训练出了奥运季军胡建关等一批

健将。目前，上海拳击一线队伍

有实力在全国前三的选手，在国

内属于强队。

王连方说，上海正瞄准奥运会

不断地培养优秀的拳击人才，力争

在邹市明之后再培养出一个拳击奥

运冠军。目前，上海的拳击项目社

会办训力量正不断兴起，各个区都

有自己的拳击队，有的是少体校与

社会力量合作，有的直接是社会俱

乐部代表区队参加比赛。现任上海

市拳击协会会长邹市明大力推广的

“拳击进校园”活动，已经进入上

海的 30 余所中小学；中小学建立起

学校自己的拳击队，上海在全国开

创了先河。

有这样的良好环境，上海拳协

如果能在规范行业发展上做出表率，

其对全国的示范力量将不可小视。

放权之后，行业协会应该承担起提

倡行业自律的职责来。郑强同样认

为：“拳击行业是一定要有监管的。

拳击协会应该是合适的监管主体。”

上海市拳击协会于 2019 年 7 月

底完成了新一届的班子改选，王连方

当选为秘书长。他说，除了为上海拳

击的竞技体育领域培养和输送人才之

外，提倡行业自律、促进拳击行业的

健康规范发展，同样是协会的重要工

作任务，这一点已经被提上了议事日

程。他和协会的同事正在商议，在今

年2月将上海拳击界的重要团体和人

士召集起来，共同讨论如何从协会的

角度来推进这件事。

他透露，目前已经有的一些想

法包括拳协要常态化开展对教练、

裁判的培训和资格认证。完善对人

才的培养和认证之后，协会将提倡

上海的拳击培训机构的教练必须拥

有相关资质才可上岗教学。

对于比赛的举办，拳协考虑在

会员单位中推行备案制。“无论是

站在体制内还是体制外的角度，我

都非常欢迎任何合法的机构来举办

拳击比赛，规范的比赛越多，整个

行业越繁荣，对提升拳击的竞技水

平、社会认可度都是有益的。我们

推行备案不是为了去卡住某些机构

的赛事举办，而是为了帮助它们让

这些赛事办得更好。”王连方说，

如果一项比赛在拳协备案时被发现

有不规范之处，拳协的工作人员将

为举办方详细指出并提供解决方案，

例如可以推荐、帮助联系具备资质

的裁判、医务人员，帮助举办方进

行规范的选手配对等。

拳击协会的规章制度更多是行

业自律公约性质，并没有强制约束

力，这会不会成为上述设想落实的

障碍？关于这一点，王连方认为：

上海拳协本身聚集了地区内拳击行

业的精英，他们无论在体制内外都

是高水平的代表，这是得到业内公

认的，因而协会的倡议是有动员力

的，协会提出的标准规范也具备公

信力。“例如教练培训这方面，现

在不是我们强制要去推行，而是许

多拳击俱乐部都来主动找我们，希

望我们能为他们培养好的人才。”

他表示，拳击协会也将借鉴其

他行业的有效做法，例如对拳击培

训机构进行评级，把结果向社会公

示，给公众以正确的引导，让优秀

者得到市场的认可，避免“劣币驱

逐良币”现象的出现。

注册运动员允许参加
商业比赛

这一切正在发生改变。作为国

际拳联职业化改革的“试验田”，

中国拳击协会和拳跆中心在里约奥

运会后，与世界四大职业拳击组织

在中国的分支机构合作，于 2016 年

成立了“中国职业拳击联盟”。联

盟除推动选手积极参加计划内的传

统和新创办的具有明显“职业拳击

属性”IP 赛事外，还让更多各省市
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